
В Таджикистане готовятся принять новый закон «О телевидении и радиовещании»
В Душанбе обсудили проект нового закона Таджикистана «О телевидении и радиовещании», который предусматривает возможность
перейти на цифровое вещание, в том числе и независимым телерадиокомпаниям. Нынешний закон не позволяет частным телеканалам
перейти на «цифру», и в 2024 году, когда республика полностью должна перейти в новый формат, они могут столкнуться с проблемами.

Обсуждение законопроекта «О телевидении и радиовещании» 24 января на круглом столе с участием основных игроков медиарынка
и представителей госструктур, по сути, — завершающий этап общественных слушаний перед принятием нового закона. В ближайшее
время состоятся парламентские слушания; до конца года новый закон должен быть принят.

— Страны Центральной Азии уже адаптировали своё законодательство к новым требованиям и полностью перешли на цифровое вещание.
Сейчас Таджикистан завершает кампанию по переходу на цифровое вещание и устраняет некоторые недостатки, — сказал председатель
Комитета по международным делам нижней палаты таджикского парламента Олим Салимзода.

Во время обсуждения законопроекта участники круглого стола предложили только технические правки.

— Замечания незначительные, нас это радует — этот законопроект нравится всем. Независимые СМИ довольны тем, что внесли именно
их рекомендации, — говорит медиаюрист общественной организации «Хома», которая много лет оказывает поддержку процессу перехода
на «цифру» в Таджикистане, Ранжет Ятимов.

Он объясняет, что все рекомендации, полученные во время работы круглого стола, будут представлены в парламент. Кроме того,
правительству передадут заключения министерств и ведомств.

— Законопроект не сырой, он уже прошёл два заключения со стороны министерств и ведомств. Когда он попадёт в парламент,
мы постараемся обеспечить слушания по нему специалистами, которые смогут детально объяснить членам парламента суть документа.
Надеемся, что новый закон будет принят до конца 2020 года. До 2024-го мы должны полностью перейти на цифровое вещание, — говорит
Ранжет Ятимов.

Что думают независимые СМИ?

Проект нового закона предусматривает создание второго мультиплекса (набор телевизионных и радиовещательных каналов,
передаваемых по одному цифровому каналу — прим. ред.), к которому могут быть подключены независимые телерадиокомпании.

— Аналоговое телевидение по нормам проекта нового закона в соответствии со статьёй 47 будет существовать до тех пор, пока им будут
пользоваться. Единственная проблема будет у независимых телерадиокомпаний в том, как подключиться к мультиплексу и оплачивать
его услуги. Но это уже второй вопрос, сейчас нам нужен фундамент в виде закона, чтобы создать второй мультиплекс именно для
независимых телеканалов. При нынешнем законе этой возможности нет, — объясняет Ранжет.

Директор независимой ТРК «Азия» Аъзамхон Акбаров из Согдийской области к тому, что для частного сектора переход на цифровое
вещание будет сложным прежде всего в финансовом плане, готов.

— Будем искать инвесторов, дополнительные средства, чтобы соответствовать тенденциям. Переход на «цифру» — это уже неизбежность,
хотим мы этого или нет. Мы сегодня опять говорили о том, смогут ли люди смотреть «цифру». Я уверен, что когда все телеканалы
перейдут на этот формат, то люди найдут возможность, чтобы смотреть телевизор. Если по всему миру идёт такая тенденция, значит,
и у нас она приживётся, — объясняет Акбаров.

Что касается проекта нового закона, то, по словам директора ТРК «Азия», этот документ его в полной мере устраивает.

— Я вижу, что этот законопроект защищает мои интересы как представителя частного сектора. Я сам был участником рабочей группы
при разработке этого документа и вижу, что все рекомендации экспертов учтены. Причём рекомендации как частного сектора, так
и представителей госструктур, которые также принимали участие в обсуждении, — говорит Акбаров.

Таджикистан взял на себя обязательство полностью перейти на цифровое вещание в качестве члена Международного союза электросвязи
наряду с 103 другими странами мира на Второй региональной конференции радиосвязи в Женеве в 2006 году. Женевское соглашение
предполагает, что страны должны модернизировать свои наземные вещательные службы. Этот переход выгоден всем: он позволит более
эффективно использовать частотный ресурс, регуляторы смогут распорядиться «цифровым дивидендом», а потребители получат
качественные услуги. Переход на цифровое вещание в соответствии с обязательствами должен был состояться в 2015 году, однако
позднее сроки были перенесены на 2024 год.
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